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	Procès	Verbal	du		
CONSEIL	D’ECOLE	N°1		
du	19	octobre	2017	

	

Sont	présents	:		
• Mr	Chôné	(Maire),	Mme	Philippe	(adjointe	aux	écoles	et	à	la	petite	enfance),	
• Mmes	Baggi,	Barco,	Chaboud,	Roy	et	Reinbold,	enseignantes		
• Mmes	Belleville,	Wipf,	Bertino-Ghera,	Blanchard,	Teelinck,	Frery	(représentantes	des	parents	d’élèves	
FCPE)	;	Mme	Faure	(représentante	des	parents	d’élèves	PEEP)	
• Mmes	Adjeroudi	et	Pedreno	(ATSEM),	Mme	Picard	(cantine),	Mme	Teinturier	(périscolaire)	
• Mme	Pastor	(DDEN),	
Sont	excusés	:	Mr	Haselbauer	(IEN),	Mme	Novelli	(RASED),	Mme	Tripier	(enseignante)	

I. Rentrée	2017	
• 146	élèves	=	50	PS	+	44	MS	+	52	GS.	(147	élèves	en	septembre	2016)	

1) Présentation	des	équipes,	effectifs	et	composition	des	classes	:	
	 classes	 Enseignante(s)	 ATSEM		

1	 30	GS		 Nathalie	BARCO	 Sandrine	TRIOL		
Maryline	VANTHOMME	

2	 22	G	+6MS	 Caroline	CHABOUD	 Barbara	FERNANDES	

3	 18	MS	+	11	PS	 Evelyne	BAGGI	 Cathy	PEDRENO	
4	 30	PS	 Stéphanie	ROY		 Novka	SPAHIC		

6	 10	PS	+	19	MS	 Agnès	REINBOLD	et	Camille	
TRIPIER	(lundi-mardi)	 Jamila	ADJEROUDI	

• +	Prescillia	en	apprentissage	sur	1	an		
	

Les	EVS	(Emploi	Vie	Scolaire)	:	
Sylvie	FERNANDES	intervient	auprès	de	2	enfants	en	GS	dans	la	classe	de	Caroline	Chaboud	
	
LE	RASED	:	

• Psychologue	scolaire	:	Catherine	LACROIX-BAILLY	
• L’enseignante	rééducatrice	:	Véronique	NOVELLI	

	
2) Prévisions	pour	la	rentrée	2018	:		

 +	56	PS	(naissances	2015,	les	autres	années,	il	y	a	environ	30/35	naissances))	-52	GS	(qui	
passent	au	CP)	=	150	

 +	XX	arrivées	en	décembre	2017	(livraison	43	logements)	
 +XXX	arrivées	été	2018		(livraison	de	100	logements	aux	Chanturières)	
 +		XXXXXXXXXX		55/80		logements	aux	Savouges,	25/35	Brosses	et	25/35	aux	Pinsè	
constructions	prévues	pour	2018	et		2019	

 Ouverture	de	la	6ème	classe	à	155,	de	la	7ème	à	186	

Ecole	maternelle	des	Bonnières	

1	route	de	Marennes	

69360	COMMUNAY	



3) Elections	des	représentants	des	parents	d’élèves	:	
Vendredi	13/10	:	Scrutin	des	élections	des	représentants	des	parents	d’élèves.	
11	parents	ont	voté	au	primaire	malgré	les	enveloppes	de	couleur	
279	électeurs	inscrits,	167	votants	(correspondance	+	scrutin)	è	un	peu	moins	de		60%	de	votants	.5	
postes	à	pourvoir	:	4	ont	été	attribués	à	la	FCPE,1	à	la	PEEP.	

FCPE	 PEEP	
- Séverine	BELLEVILLE	
- Elodie	BLANCHARD	
- Céline	BERTINO-GHERA	
- 	Marie	WIPF	

Suppléantes	:				Aurélie	TEERLINK	
Carine	PINAY	
Lauriane	FRERY	
Roxane	FLECHET	

- Julie	FAURE	
Suppléante:	Priscilla	ABOU	

	
		

	
Proposition	de	dates	pour	les	prochains	Conseils	d’école	:	
• CE	extraordinaire	le	jeudi	11	janvier	2018	(rythmes	scolaires)	
• CE	n°2	:			jeudi	8	mars	2018,	18h-20h	
• CE	n°3	:			jeudi	31	mai	2018,	18h-20h		

II. Relations	Mairie/Ecole	:	

1) Restaurant	scolaire	 Par	Mme	PICARD	
§ Il	y	a	97	inscrits	qui	mangent	en	2	services	:	45	élèves	de	Ms	de	12h	à	12h45	et	35	GS	de	12h45	à	

13h30.RPC	est	le	prestataire.	Il	y	a	5	surveillantes	à	temps	plein	+	1	mi-temps	thérapeutique.	Tous	les	
ans,	il	y	a	de	plus	en	plus	d’élèves.	Les	jours	chargés	sont	le	mardi	et	le	jeudi.	

§ Une	carte	de	comportement	a	été	mise	en	place	et	distribuée	aux	élèves.	
§ Un	projet	a	été	élaboré	avec	les	membres	de	l’équipe	:	«	Vivre	ensemble	et	être	autonome	»	

2) Périscolaire/centre	de	loisirs	par	Emily	TEINTURIER	
§ Accueil	périscolaire	:	Effectifs	entre	12	et	20	le	matin,	entre	26	et	33	le	soir.	Il	y	a	plus	d’enfants	le	

mardi	et	jeudi.	Angélique	et	Marylin	sont	les	référentes	de	l’école	maternelle.	
§ Le	centre	de	loisirs/TAP	:	entre	16	et	19	enfants	le	mercredi,	35	le	vendredi	après-midi.	Au	

programme	:	sieste	ou	temps	calme	puis	activité	sportive	et/ou	manuelle	
§ Vacances	de	Toussaint	:	il	y	a	plus	d’inscriptions	que	prévu.	Mme	Teinturier	a	dû	en	refuser	:	20	places	

la	1ère	semaine,	14	la	deuxième.	

3) Occupation	des	locaux	de	l’école	
-la	salle	RASED	est	systématiquement	occupée	pour	la	visite	médicale	du	personnel	communal	(question	
à	l’ordre	du	jour	tous	les	ans),	or	cette	salle	est	dédiée	à	l’équipe	du	RASED	qui	peut	donner	un	rendez-
vous	aux	parents	quand	elle	le	souhaite.	

-De	plus,	il	serait	souhaitable	que	cette	visite	médicale	:	soit	prévue	en	dehors	du	temps	de	classe	
(mercredi	après-midi	travaillé,	vacances...),	ou	sinon	de	préférence	l’après-midi.	Mme	Reinbold	
souhaiterait	avoir	le	planning	de	ces	rendez	vous	à	l’avance	afin	de	réorganiser	le	travail	des	atsems	:	la	
semaine	des	visites,	nous	avions	des	interventions	prévues	dans	les	classes.		

èMadame	Philipe	indique	de	voir	avec	Mme	Navarro	(mairie)	
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4) Rythmes	scolaires	
Une	consultation	des	familles	est	prévue	au	retour	des	vacances	de	Toussaint.	Le	retour	de	ce	sondage	
sera	fait	aux	familles	avant	Noël.	La	décision	finale	de	maintenir	le	rythme	actuel	ou	revenir	à	4	jours	sera	
discutée	en	Conseil	d’école	extraordinaire	le	jeudi	11	janvier	puis	soumise	au	Directeur	Académique.	

Les	parents	d’élèves	FCPE	souhaitent	faire	une	information	aux	familles	qui	indiquerait	la	position	des	
enseignantes	sur	les	rythmes	scolaires.	Mme	Reinbold	rappelle	qu’un	Conseil	extraordinaire	est	prévu	le	
11	janvier	et	qu’il	n’est	pas	possible	d’écrire	avant	sur	un	bulletin	les	positions	des	uns	et	des	autres,	
chacun	étant	libre	de	changer	d’avis.	

5) Travaux	réalisés	ou	à	réaliser	:		
Travaux	réalisés	:	
- Chauffage	et	isolation	:		remplacement	des	chaudières	+	volet	classe	6	
- Sécurité	:	réparation	du	grillage	côté	rue	des	Bonnières	(intervention	urgente	et	faite	très	rapidement)	
+	pose	de	film	sans	tain	sur	les	fenêtres	côte	cour	Sud	et	salle	motricité	(Vigipirate)	+	enrobé	devant	la	
porte	rue	des	Bonnières	(plus	de	marches	pour	accéder	à	l’école)	

Travaux	demandés	depuis	plusieurs	conseils	
- Peinture	du	hall,	des	couloirs	et	1	classe/an,	local	pour	rangement	EPS,		
- Agrandissement	cour	Nord	(fait	pendant	les	vacances	de	Toussaint)	
- Le	meuble	sous	évier	fuit	il	a	été	changé	avec	un	autre	presque	aussi	mal	en	point,	
- Portes	du	hall	qui	ne	ferment	/	s’ouvrent	plus		
Travaux	à	réaliser	
- Changer	la	cabane	à	vélos	qui	va	s’effondrer,		
- La	grille	côté	route	de	Marennes	est	dessoudée	
- Un	tableau	d’affichage	mairie	pourrait	être	mis	sur	le	local	vélos	(afin	que	les	affichages	ne	soient	pas	
mis	plus	sur	ceux	de	l’école	et	que	les	grilles	ne	se	transforment	pas	en	affichage	permanent)	

èMonsieur	le	Maire	et	Madame	Philipe	indiquent	que	les	services	Techniques	de	la	mairie	ayant	été	
réorganisés,	il	faut	voir	maintenant	avec	Mme	Dragosi.	

6) Budgets	
• Budget	2017	:	suite	du	renouvellement	des	vélos	(1	a	été	jeté	alors	qu’il	attendait	juste	1	nouvelle	

roue),	achat	de	mobilier	pour	les	classes	(meuble	peinture,	chaises),	1	vidéoprojecteur	pour	la	salle	
de	motricité.	Le	budget	spectacle	a	été	versé	sur	la	coop,	c’est	beaucoup	plus	simple	à	gérer	pour	
nous	(et	réduction	sur	certains	spectacles)	

• Budget	2018	:	suite	du	renouvellement	des	vélos	(draisiennes	pour	les	plus	grands),	structure	salle	
de	motricité	à	changer	(mais	attente	d’un	local),	suite	du	changement	du	mobilier	des	classes,	achat	
d’1	vidéoprojecteur	+	ordi	portable	pour	la	BCD.	

	III-Vie	de	l’école	:	

1) Règlement	intérieur	(annexe	1)	
Le	règlement	doit	être	validé	et/	ou	modifié	lors	du	premier	conseil	d’école.	Un	règlement	a	été	donné	à	
signer	en	début	d’année	même	si	c’est	celui	de	l’année	dernière	(pas	de	changement)	
Vote	du	règlement	intérieur	:	Le	règlement	intérieur	est	adopté	à	l’unanimité	

2) Sécurité	dans	l’école	
• Horaires	:	toujours	difficile	de	fermer	à	8h35.	Des	parents	arrivent	systématiquement	à	8H40	sans	

avoir	de	grand	en	primaire….		Merci	de	transmettre	l’info	aux	grands	parents	et	nounous	



• Exercice	Incendie	le	jeudi	22/09-	L’évacuation	s’est	faite	en	45	secondes.	1	porte	coupe-feu	ne	
fonctionnait	pas,	elle	a	été	réparée	le	jour	même.	

• Vigipirate	:	Exercice	type	intrusion	le	mercredi	18/10			

3) Bilan	coopérative	-annexe	2		
Grace	aux	cotisations	des	familles	(en	baisse),	à	la	subvention	de	la	mairie	et	aux	dons	des	associations,	
nous	avons	programmé	

- Animations	pain,	pomme,	chocolat	en	octobre	+	Ateliers	du	goût	
- 4	sorties	Cinéma	en	novembre/décembre	et	mai/juin		
- Spectacle	de	marionettes	pour	Noël	en	salle	des	Brosses	
- Intervention	de	Mylène	(danse)	sur	toutes	les	classes	pendant	6	semaines	en	mai/juin	
	
+	interventions	gratuites	:	Médiathèque	de	Communay,	Sortie	à	Botanic	pour	les	GS	au	printemps	
(semaine	du	jardinage),	Intervention	du	Sitom	sur	le	tri	des	déchets	(octobre)	

	
Il	n’y	a	pas	eu	de	sortie	de	fin	d’année	avec	les	PS/MS	(annulé	cause	canicule).	Les	GS	ont	organisé	des	
olympiades	(+achat	de	médailles),	très	gros	succès	auprès	des	enfants	et	parents	et	qui	sera	renouvelé	
en	2018.	
Important	:	La	participation	des	familles	est	très	en	baisse	(30%	dans	certaines	classes).	Nous	ne	
pourrons	certainement	pas	faire	aboutir	tous	nos	projets	cette	année.	Les	enfants	dont	les	familles	font	
le	choix	de	ne	pas	participer	à	la	coopérative	scolaire	ne	seront	pas	pénalisés	mais	nous	n’emmènerons	
pas	les	parents	aux	sorties	pour	lesquelles	une	participation	est	demandée	pour	les	accompagnateurs.	

Bilan	Coopérative	2016/2017	
DEPENSES	 RECETTES	

Cotisations	OCCE	 312	 Participation	parents	 1215	
Assurances	 40	 Subventions	associations	 1165	
	 	 Subventions	mairie	 3450	(950	Coop	+	

2500	spectacles*)	
Achats	de	produits	pour	cession	 1230,8	 Vente	de	produits	pour	cession	 2162	
Activités	éducatives	 5538,97	 	 	
Autres	charges	 1604,69	 Autres	produits	 1911,42	

TOTAUX	 8726,46	 	 9903,42	
	
Solde	au	1/09/2016	:	4466,16	
Solde	au	01/09/2017	:	5643,12	

	
*au	budget	depuis	cette	année	seulement

	

4) Projet	d’école		
• Projet	d’école	2016-2020	
Présentation	des	3	axes	retenus	et	des	actions	pour	cette	année	:	-	Annexe	3	
• Projet	jeux	de	société	:	action	nouvelle	de	cette	année.	1	mercredi	par	mois	
• Projet	BCD	:	Prêt	tous	les	15	jours	ou	ttes	les	semaines	selon	les	classes.	Besoin	encore	de	parents	

pour	aider	(couvrir	les	livres,	aider	au	prêt,	etc.)		
• Plusieurs	interventions	de	la	médiathèque	doivent	être	programmées	soit	à	l’école,	soit	à	la	

Médiathèque	(rdv	le	10/11)	
• Prix	des	incorruptibles	avec	vote	à	la	Médiathèque	reconduit	depuis	plusieurs	années	
• Intervention	de	Mylène	(danse)	:	sur	toutes	les	classes	pendants	6	semaines	en	avril/mai/juin	
• Rencontres	parents	en	milieu	d’année	avec	remise	des	livrets	pour	les	moyens	et	les	grands	

5) Activités	Pédagogiques	Complémentaires		
2	créneaux	:	Mardi	11h50-	12h30	et	16h-16h30	
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Pour	le	moment	les	élèves	de	GS	qui	en	avaient	besoin	ont	bénéficié	d’un	coup	de	pouce	pour	mieux	
démarrer	la	rentrée.	Après	les	vacances	de	Toussaint	:	suite	avec	les	mêmes	élèves	en	numération	(jeux	
de	manipulations),	graphisme,	langage…	

6) Organisation	des	après-midis	
• Après	les	vacances	:	les	MS	sont	couchés	s’ils	dorment,	ceux	qui	ne	dorment	pas	auront	un	temps	

calme	en	classe,	puis	tous	un	temps	de	décloisonnement	avec	les	maitresses	de	Moyens	(Evelyne,	
Camille,	Agnès)	

• Décloisonnement/	phono	GS	:	avec	Camille,	Stéphanie	ou	Evelyne	en	début	d’après-midi	

7) Evènements	de	l’année	(voir	blog)	
• 	Matinées	festives	avant	les	vacances			
• 	Jeudi	30	novembre	matin	:	Cinéma	PS/MS	Agnès	et	Evelyne	«	Les	nouvelles	aventures	de	gros	pois	et	
petit	point	»	»	
• 	Mardi	19	décembre	:	cinéma	MS/GS	Caroline	et	Nathalie	«	1,2,3	Léon	!	»	
• 	Vendredi	15	décembre	:	Spectacle	marionnettes	à	la	salle	des	Brosses,:	«	Un	cadeau	tombé	du	ciel	»	
• 	Janvier	2018	:	participation	à	la	collecte	de	la	banque	alimentaire	(avec	Elementaire	et	collège)	
• 	Mars	2018	:	Sortie	Botanic	2	classes	GS	(projet	plantations)		
• 	Mercredi	?	avril	:	Carnaval		
• 	lundi	14	mai	matin	:	Photos	de	classe		
• 	Mardi	29	mai	:	cinéma	MS/GS	Caroline	et	Nathalie	«Jiburo	»	
• 	Jeudi	7	juin	:	Cinéma	PS/MS	Stéphanie,	Agnès	et	Evelyne	«	A	la	découverte	du	monde	»-		
• 	Mai/Juin	2018	:	Sortie	de	fin	d’année	PS/MS	et	Olympiades	GS	
• 	Vendredi	8	juin	:	Spectacle	GS	salle	des	Brosses	
• 	Vendredi	22	juin	:	Fête	de	l’école		

8) Questions	diverses	:	
• FCPE	:	visite	médicale	des	GS	

Le	médecin	scolaire	est	venu	à	l’école	pour	les	PAI.	Nous	lui	avons	posé	la	question	des	visites	de	GS	:	
«	Elles	ne	seront	plus	systématiques	mais	seulement	pour	les	élèves	signalés	par	les	enseignantes.	»	Les	
infirmières	n’ont	plus	la	possibilité	de	faire	les	tests	qu’elles	faisaient	avant	à	l’école	(vue-audition-
langage).		Les	enseignantes	regrettent	le	temps	d’échange	avec	les	infirmières	avant/après	la	visite.	Ces	
visites	permettaient	de	détecter	des	enfants	que	les	enseignantes	n’auraient	pas	signalés	(pb	d’audition	
ou	de	vue	pour	lesquels	nous	ne	sommes	pas	qualifiées).	Le	médecin	nous	a	proposé	de	nous	rencontrer	
en	fin	d’année	pour	faire	le	point	sur	les	élèves	qui	nous	interrogeaient.	
Les	parents	peuvent	faire	un	courrier	à	l’IEN,	l’IA…	pour	exprimer	leur	mécontentement.	
Fin	du	conseil	:	20h20	
	

Mme	Barco,	secrétaire	 	 	 	 Mme	Reinbold,	directrice	
	
	
	
	
	
	
	

	


